

NEWS

Neuigkeiten aus den EXIST-Netzwerken und -Projekten

Neuer Botschafter für Businessplan Nordwest vorgestellt

Dr. Klaus Emil Austmeyer ist neuer EXIST III - Botschafter des „Businessplan für die Gründerregion Nordwest“ am Stiftungslehrstuhl für Entrepreneurship der Gründerregion Nordwest. Dr. Austmeyer wurde im Rahmen des Round Tables der Wirtschaftsförderer der Region Nordwest am 6. Juni dieses Jahres offiziell vorgestellt. An den Hochschul-Studienorten der Gründerregion Nordwest (Uni Oldenburg, Fachhochschule Oldenburg/Ostfriesland/Wilhelmshaven, Hochschule Vechta) soll das große Potenzial an Geschäftsideen zielgerichtet gefördert werden. Dr. Klaus Emil Austmeyer wurde 1944 in Heidelberg geboren, er studierte Maschinenbau und Verfahrenstechnik an der TU Braunschweig. Nach seiner Promotion im Jahre 1980 habilitierte Dr. Austmeyer 1989 im Bereich „Energietechnik in der Lebensmitteltechnologie“ an der TU Berlin. Austmeyer, ein erfahrener Unternehmer im Ruhestand, erhielt von der IHK Braunschweig den Technologietransferpreis. Außerdem wurde er von der internationalen Zuckerindustrie für seine besonderen Verdienste geehrt, als bislang erster und einziger Deutscher.



Dr. Klaus Emil Austmeyer (links) mit Prof. Dr. Alexander Nicolai (rechts), Lehrstuhlinhaber Entrepreneurship Universität Oldenburg

Fünf-Euro-Business-Wettbewerb

Zum vierten Mal veranstaltet Dresden exists im kommenden Wintersemester den Wettbewerb „Fünf-Euro-Business“. Der Wettbewerb findet in Kooperation mit der Ludwig-Maximilians-Universität München und den Dresdner Hochschulen und Forschungseinrichtungen der TU Dresden, HTW Dresden, Leibniz Gemeinschaft und Fraunhofer Gesellschaft statt. Beim Fünf-Euro-Business haben Studenten und wissenschaftliche Mitarbeiter die Möglichkeit, mit nur fünf Euro Startkapital nach einer intensiven Theoriephase ein selbst entwickeltes Geschäftskonzept sechs Wochen am Markt auszuprobieren. Zu Beginn werden Themen wie Ideenentwicklung, Marketing und PR, Recht und Projektmanagement behandelt.

Die Auftaktveranstaltung findet am 18.10.2007 von 18.30 – 20.00 Uhr auf dem TU-Campus, Beisheimsaal (Hülse-Bau) statt.

► www.dresden-exists.de

„Students meet Entrepreneurs“

Am 3. Juli 2007 fand an der Bergischen Universität Wuppertal die Veranstaltung „Students meet Entrepreneurs“ statt. Ausgewählte Unternehmer der Bergischen Region nutzten die Möglichkeit, sich den Wuppertaler Studierenden vorzustellen. Ziel dieses Events war es u. a., Formen der Kooperation zwischen Universität und Praxis auszuloten. Aus universitärer Sicht war es von besonderer Bedeutung, dass sich neben den Initiatoren, dem Bundesverband Deutscher Volks- und Betriebswirte (bdvb) sowie dem Wuppertaler Gründungslehrstuhl/bizeps (Prof. Dr. Lambert T. Koch), die USI-Stiftung (Unternehmertum, Strukturwandel und Internationalisierung) einbrachte: Ihr Vorstandssprecher, Prof. Dr. Norbert Koubek, betonte, dass die Zusammenarbeit zwischen Wissenschaft und Praxis einen strategischen Stellenwert einnimmt. Sie soll zu einer „Win-win“-Situation ausgebaut werden.

► www.wiwi.uni-wuppertal.de